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PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO COMUNALE DEL 21/12/2017

L'anno  duemiladiciassette addì  ventuno  del  mese  di  dicembre alle  ore 19:00,  nella  sede  del 
Comune, previo esaurimento delle formalità prescritte dalla Legge e dallo Statuto, si è riunito il 
Consiglio  Comunale  sotto  la  presidenza  del  Presidente BOSCOSCURO Emanuele.  Partecipa 
all'adunanza ed è incaricato della redazione del presente verbale il Segretario Comunale Bertoia dr. 
Livio.

Cognome e Nome Presente Assente
BOSCOSCURO Emanuele X
BATTILOTTI  Leone X
CEOLA Michela X   
SCAPIN Emilio X
COMPARIN Alessandra X
CASOLIN Gino X
BOSCOSCURO Nicola X
ANDOLFO Dario X
RUARO Manuela X
CRISTOFORI Flavio X
GRANDESSO Daniele X
MARZOTTO Giulia X
SANTACATTERINA Daria X

Presenti:  12  Assenti:  1

Il  Presidente,  riconosciuta  legale  l’adunanza,  dichiara  aperta  la  seduta  ed  invita  il  Consiglio 
Comunale a trattare i seguenti punti all’o.d.g.:

N. Oggetto

1 COMUNICAZIONI DEL SINDACO

2 APPROVAZIONE VERBALI DELLA SEDUTA DEL 23/11/2017

3 COMUNICAZIONE DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 135 DEL 30/11/2017 DI VARIAZIONE DI 
CASSA AL BILANCIO DI PREVISIONE 2017-2019 - ESERCIZIO 2017

4 ADDIZIONALE COMUNALE ALL'IRPEF: CONFERMA ALIQUOTA E SOGLIA DI ESENZIONE PER L'ANNO 
2018

5 ALIQUOTE E DETRAZIONI PER L'APPLICAZIONE DELL'IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA "IMU" ANNO 
2018

6 ALIQUOTE E DETRAZIONI COMPONENTE TASI (TRIBUTO SERVIZI INDIVISIBILI) ANNO 2018

7 VALORI DI RIFERIMENTO DELLE AREE EDIFICABILI AI FINI DELL' IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA 
(IMU) PER L' ANNO 2018.-

8 RIPARTIZIONE DEI PROVENTI DEGLI ONERI DI URBANIZZAZIONE SECONDARIA PER GLI INTERVENTI 
CONCERNENTI LE CHIESE E GLI ALTRI EDIFICI RELIGIOSI (L.R. 20/08/1987, N. 44)- ANNO 2017

9  VERIFICA (NEGATIVA) DELLE AREE E DEI FABBRICATI DI CUI ALL' ART. 172 - COMMA 1 - LETTERA C - 

mailto:segreteria@torrebelvicino.com


DEL D. LGS. N. 267/2000 (T.U.E.L.) - ANNO 2018

10 ADDIZIONALE COMUNALE ALL'IRPEF, CONFERMA ALIQUOTA PER L'ANNO 2018.

11 APPROVAZIONE PIANO FINANZIARIO E TARIFFE DELLA COMPONENTE TARI (TASSA SUI RIFIUTI) PER 
L'ANNO 2018.

12 APPROVAZIONE NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 
PERIODO 2018/2020.

13 ESAME ED APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE 2018-2020 E RELATIVI ALLEGATI.

14 MOZIONE AVENTE PER OGGETTO "TUMORE AL SENO-PREVENZIONE E DIAGNOSI PRECOCE"

La seduta ha inizio alle ore 19:00

Il Sindaco procede con la nomina degli scrutatori:
cons. Gino Casolin
cons. Daria Santacatterina
cons. Daniele Grandesso

ODG 1
COMUNICAZIONI DEL SINDACO
Sindaco: non ho nessuna comunicazione di rilievo da fare

ODG 2
APPROVAZIONE VERBALI DELLA SEDUTA DEL 23/11/2017.
Sindaco: le delibere della seduta precedente sono state pubblicate, se non ci sono osservazioni passiamo al voto

Presenti: 12
Votanti: 12
Favorevoli: 12

ODG 3
COMUNICAZIONE DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 135 DEL 30/11/2017 DI VARIAZIONE DI CASSA AL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2017-2019 - ESERCIZIO 2017
Sindaco: questa è una comunicazione. La Giunta Comunale con questa delibrea ha variato la cassa a seguito delle  
variazioni di bilancio della seduta scorsa, si tratta di un obbligo di bilancio.

ODG 4
ADDIZIONALE COMUNALE ALL'IRPEF: CONFERMA ALIQUOTA E SOGLIA DI ESENZIONE PER L'ANNO 2018

Sindaco: questo punto, causa di un refuso, è un doppione del punto nr.10 quindi viene annullato.

ODG 5
ALIQUOTE E DETRAZIONI PER L'APPLICAZIONE DELL'IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA "IMU" ANNO 2018
Sindaco: Avremo una serie di delibere che riguardano tutti i documenti propedeutici all'approvazione del bilancio. Le  
aliquote rimangono le stesse degli anni precedenti. 

Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

Votazione per immediata eseguibilità
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

ODG 6
ALIQUOTE E DETRAZIONI COMPONENTE TASI (TRIBUTO SERVIZI INDIVISIBILI) ANNO 2018
Sindaco:  Anche  in  questo  caso  sono mantenuti  gli  identici  valori  dello  scorso  anno.  Per  noi  il  totale  dei  servizi  
indivisibili vale 803.000 euro, Tasi 185.000 euro quindi si coprono 23,02% di questi servizi.

presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12



Votazione per immediata eseguibilità
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

ODG 7
VALORI DI RIFERIMENTO DELLE AREE EDIFICABILI AI FINI DELL' IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA (IMU) PER L'  
ANNO 2018. 
Sindaco: anche in questo caso si approvano gli stessi valori dello scorso anno. Se non ci sono interventi passiamo al  
voto.

Presenti e votanti: 12
Favorevoli : 12

Votazione per immediata eseguibilità
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

ODG 8
RIPARTIZIONE  DEI  PROVENTI  DEGLI  ONERI  DI  URBANIZZAZIONE  SECONDARIA  PER  GLI  INTERVENTI 
CONCERNENTI LE CHIESE E GLI ALTRI EDIFICI RELIGIOSI (L.R. 20/08/1987, N. 44)- ANNO 2017
Sindaco: questo punto riguarda il bilancio 2017 perchè a consuntivo si va a vedere quali sono stati gli introiti per gli  
oneri di urbanizzazione e una quota va destinata alle opere di culto. Per il nostro Comune la cifra ammonta a € 1.542 la  
quota  dell'8% dei  proventi  derivanti  dagli  onere  di  urbanizzazione  secondaria.  Le  domande  sono pervenute  dalla  
parrocchia di Enna che chiede il risanamento conservativo di una porzione della facciata settecentesca della chiesa di 
Enna. La domanda è stata presentata il 19/10 per un preventivo di 10.249 euro. Si ammette la domanda a contributo e  
considerato che non ci sono altre domande la destinazione totale del fondo va a questa unica richiesta. Con questa  
delibera approviamo di dare alla parrocchia di Torrebelvicino per la chiesa di Enna la somma per la sistemazione della  
facciata. Se non ci sono interventi passiamo al voto:

Presenti e votanti: 12
Favorevoli : 12

Votazione per immediata eseguibilità
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

ODG 9
VERIFICA (NEGATIVA) DELLE AREE E DEI FABBRICATI DI CUI ALL' ART. 172 - COMMA 1 - LETTERA C - DEL D. LGS.  
N. 267/2000 (T.U.E.L.) - ANNO 2018
Sindaco: passo la parola all'assessore Scapin
Ass. Scapin: come l'anno scorso non abbiamo aree da cedere in zone peep o pip quindi il risultato è negativo. 
Presenti e votanti: 12
Favorevoli : 12

Votazione per immediata eseguibilità
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

ODG 10
ADDIZIONALE COMUNALE ALL'IRPEF, CONFERMA ALIQUOTA PER L'ANNO 2018.
Sindaco: abbiamo un'altra delibera sempre propedeutica al bilancio e anche per questa si conferma la quota anche per  
l'anno 2018. Da qualche anno siamo al massimo con un'addizionale allo 0,8%. 

Presenti e votanti: 12
Favorevoli : 12

Votazione per immediata eseguibilità
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12



ODG 11
APPROVAZIONE PIANO FINANZIARIO E TARIFFE DELLA COMPONENTE TARI (TASSA SUI RIFIUTI)  PER L'ANNO 
2018.
Sindaco: con questo punto si approva il piano finanziario e tariffe della componente TARI. Avremo per quest'anno la 
modifica del sistema di raccolta dei rifiuti e allora chiedo all'assessore Scapin di dare i numeri utili e poi l'assessore 
Comparin può anticiparci qualcosa del nuovo sistema di raccolta.
Ass. Scapin: la Tari quest'anno presenterà un leggero aumento che potrebbe tradursi in circa 4/5 euro per ogni utenza. In  
conseguenza dell'ammodernamento dell'attrezzatura per la raccolta dei rifiuti. Nella tari c'è anche qualche altra voce che 
non è di copemtenza solamente del gestore ma anche del Comune, sempre riguardanti i rifiuti tipo eternit o rifiuti sparsi  
sul territorio che vengono raccolti dagli operai. Questo in linea di massima sarà quello che ci aspetta.

Ass. Comparin:buonasera a tutti per quanto riguarda la nuova raccolta differenziata inizierà molto probabilmente i primi  
di marzo quindi già verso la fine di gennaio faremo due incontri a pieve e a torre per esporre il tutto ai cittadini. Non c'è  
una grande differenza da adesso come sistema di raccolta, cambierà solamente soprattuttto l'umido con i bidoni zonali  
visto che entro il 2018 dovevamo adeguarci con tutti gli altri comuni che fanno parte del bacino di AVA. Le campane 
saranno nuove e un po' più grandi rispetto a quelle di adesso. La novità sarà un po' per le contrade che avranno delle 
mini isole ecologiche da poter usare. Quindi non più solo secco e umido ma anche delle mini isole. AVA ci aveva 
proposto due pacchetti su cui noi dovevamo ragionare e decidere: raccolta porta a porta come Schio e quella tipo Thiene  
con  le  campane  easy.  Abbiamo scelto  quest0'ultima  soluzione  e  nel  pacchetto  c'era  compreso  le  15   mini  isole  
ecologiche, lo spazzamento strafale, 500 caditoie e anche una maggiore pulizia riguardo le isole ecologiche. Da questo 
non abbiamo potutto variare più di tanto. Avremo bisogno di 6 mesi/ 1anno per capire bene la situazione e vedere se 
qualcosa non va. Speriamo che con queste nuove campane il conferimento sia un po' più corretto e adeguato, rispetto al  
porta a porta che avrebbe costato di più nella bolletta del cittadino.
E' stata una scelta pondereata e valutata nel migliore dei modi. Ci troveremo agli incontri, verrà inviata una lettera a  
casa dove sarà spiegato tutto: i tipi di raccolta, le serate informative e come ritirare la chiave che servirà sia per l'umido 
che per il secco per quanto riguarda le contrade. 
Sindaco: tutte queste novità sono riportate nel piano finanziario. Ricordo soltanto che questo nuovo sistema di raccolta 
cambierà poco rispetto a prima, è stato richiesto dall'assemblea dei sindaci soci di AVA in modo da avere solo 2 tipi di 
raccolta in tutto il bacino in modo che l'azienda possa uniformare metodi di lavoro e mezzi. Spenderemo qualcosina in 
più per ripagare i nuovi contenitori stradali che forse avete visto già in zona industriale, che hanno il foro condizionato.  
La metodologia della suddivisione della spesa è la medesima degli anni precedenti: mq e persone abitanti, è il metodo  
classico stabilito per norma. Faremo degli incontri propedeutici per spiegare ai cittadini. Questo valore è una stima di 
previsione, per quest'anno è stato superato, questa cifra viene ripagata dai cittadini con altre risorse di bilancio. E'  
successo per le spese aggiuntive determinate dall'ecocentro, una causa che abbiamo individuato è stata la tempesta di  
luglio che ha danneggiato i beni mobili che sono stati portati in ecocentro. 

Cons. Cristofori: volevo porre alcune domande: nel momento in cui Schio aveva fatto il cambiamento ci erano stati  
segnalati  alcuni abitanti  di Schio che preferivano conferire i rifiuti qua da noi, questa è stata una cosa monitorata 
rispetto alla scelta fatta? Per quanto riguarda l'aumento è legato a questi contenitori nuovi la domanda è: è un leggero 
aumento che va ammortizzato e poi si potrà tornare alle tariffe precedenti oppure è un aumento che poi resta?

Sindaco: la tariffa rimarrà su quest'ordine di grandezza. Per quanto riguarda la spesa dei nuovi contenitori è stato deciso 
di  ammortizzarla  in  8  anni  non  vengono pagati  tutti  quest'anno.  Se  avessimo dovuto  pagare  tutto  subito  sarebbe  
diventata improponibile. 

Ass. Comparin: la scelta è stata fatta valutando molto bene il discorso che ci troviamo molte volte i rifiuti di Schio,  
diciamo che sia i cittadini di Schio ma anche quelli di Torre abbandonano comunque. E' più facile avere la campana  
invece  che  tenere  a  casa  i  rifuiti  soprattutto  se  la  casa  è   piccola.  Penso  che  la  scelta  sia  opportuna  anche  in  
considerazione del nostro territorio, eviteremo di trovare sacchetti nelle vallate e nei boschi. Il secco rimane comunque 
porta a porta. Grazie agli ispettori ambentali e ai cittadini che ci danno una mano il conferimento di rifiuti da altri  
comuni è diminuito.

Sindaco: colgo l'occasione per sottolineare il lavoro che fanno gli ispettori ambientali che tengono monitorate le isole  
ecologiche  e  i  boschi.  E'  successo  che  sono  riusciti  a  recuperare  delle  refurtive  abbandonate  lungo  le  valli.  Un  
ringraziamento a loro che fanno un buon lavoro e hanno contribuito a  sanzionare chi veniva da Schio a portare i rifiuti  
a Torre. Se non ci sono altri interventi procediamo al voto, le date di scadenza per quanto riguarda la Tari saranno 
acconto 16/04/2018 e la seconda rata 16/06/2018 come quest'anno. 

Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

Imediata eseguibilità:
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12



ODG 12
APPROVAZIONE NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 
PERIODO 2018/2020.

Sindaco:  passiamo all'approvazione della  nota di  aggionamento del  DUP, che è quel  documento che viene redatto 
preliminarmente  ancora  a  luglio  e  che  dopo  viene  integrato,  aggiornato  e  approvato  dalla  giunta.   Poi  prima  
dell'approvazione del bilancio si approva. Mette in termini letterari e qualche numero gli intenti dell'amministrazione.
E' stato già comunicato il fatto che è stato approvato in giunta ed è stato messo a disposizione della commisione.

Cons. Cristofori: in riferimento al presente ordine del giorno esprimo alcune osservazioni:
Osservazioni su territorio e popolazione del Comune di Torrebelvicino:
al 2013 : 6012 abitanti
al 2015 : 5917 abitanti
al 2016: 5867 abitanti (-50 rispetto al 2015, -147 rispetto al dato 2013)
al 31 dicembre 2016 Popolazione abitanti : 5867 da 1 a 29 anni 1758

da 30 a 64 anni 2956
da 65 a 85 anni 1153

straneri:  U.E. 68 extra U.E. 267 totale 335 (5,71%)nel 2015 erano 346 (5,85%)
Gli stranieri a livello Nazionale sono 8,3% a livello europeo 6,2%, l’Italia è al 5° posto come paese di accoglienza dopo  
Germania, Spagna, Regno Unito e Francia  e al 4° paese come emigrazione in Europa dopo Turchi, Marocchini e 
Rumeni. 
Questo a dimostrare che il nostro paese non solo non è invaso dagli stranieri ma gli italiani sono tra le popolazioni che  
più si spostano nel mondo. 
Distribuzione degli abitanti nel territorio Comunale al 31 dicembre 2016:
 3967 residenti a Torrebelvicino, 1690 residenti a Pievebelvicino e 210 a Enna =  Totale 5867.
Dati al 7 luglio 2017… 6 mesi dopo
Territorio  :  3843  (-124)  residenti  a  Torrebelvicino,  1777  (+87)  residenti  a  Pievebelvicino  e  258  (+48)  a  Enna  

Tot.5878(+11 rispetto 2016).
Il fatto che ci sia un aumento di abitanti ad Enna fa pensare che il nostro territorio di montagna/contrade è appetibile e 
ricercato. Ciò deve indurre ad una politica che incentivi gli insediamenti  di nuove famiglie.
Numero  Contrade:  Torrebelvicino  38;  Pievebelvicino  9;  Enna  21  per  un  totale  di   68  contrade  dove  vivono 
complessivamente 1020 abitanti (17% del totale)
Dall’analisi socio-economica dell’Italia e del Veneto, il DUP segnala degli importanti segni di ripresa economica che 
non possono che confortare: crescita dei posti di lavoro e di buon andamento del rapporto debito/PIL. 
Il DUP presentato evidenzia che :“I risultati finora conseguiti sono positivi e contribuiscono a rafforzare la fiducia tra  
gli operatori economici domestici ed esteri. Gli investimenti svolgono un ruolo cruciale ai fini dell’irrobustimento della  
ripresa….. In passato l’azione di consolidamento dei conti pubblici aveva inciso in misura significativa sulla spesa,  
contribuendo a mantenere la stabilità finanziaria; ne era tuttavia derivata anche una riduzione della spesa in conto 
capitale in ragione della contrazione degli investimenti delle amministrazioni locali, oggi invece in aumento grazie  
anche al superamento del patto di stabilità interno…… A tal fine è necessario continuare ad adottare credibili misure  
strutturali che inalzino il potenziale di crescita dell’economia, l’occupazione e le capacità innovative e competitive delle 
nostre imprese in un quadro macroeconomico e finanziario sostenibile.” 
Sul Fronte delle entrate evidenziamo: 
La previsione di bilancio tiene conto di una popolazione stabile, ma notiamo che la popolazione dal 2015 al 2016 è 
diminuita di 50 unità e cioè da 5917 a 5867 quindi siamo sotto la soglia dei 6000 abitanti del 2013. Questo potrebbe in 
futuro provocare una diminuzione delle “Entrate correnti di natura tributaria, contributiva e perequativa” (IRPEF).
Evidenziamo inoltre la consistente riduzione dovuta a “vendita di beni e servizi e proventi derivanti dalla gestione dei 
beni” in quanto si va riducendo la quota introitata nel 2017 della Pasubio Group la quale e già stata destinata ad opere di  
natura statica e non dinamica.
Inoltre non ci sono “Contributi derivanti da trasferimenti esterni” diversi da quelli introitati da Stato e Regione (circa 
150.000 euro). Questo dovrebbe farci riflettere su quanto abbiamo perso dallo scioglimento dell’Unione  dei Comuni 
Torre-Valli (300.000 euro circa dal 2012 al 2014) e quanto invece non è stato fatto e raccolto dalla costituzione della 
Unione Montana, la quale non sembra decollare nelle sue funzioni.
Sul Fronte delle spese evidenziamo: 
Spese correnti-Titolo 1. La spesa del personale prevede una riduzione da 923.256 del 2017 a una spesa di 848.854 (-
74.402).Temevamo che fosse una cifra stimata a ribasso rispetto al  fatto che nel  2017 ci  sono stati  degli  aumenti  
dell’organico e nel 2018 sono previsti degli aumenti contrattuali, ma ci è stato spiegato che non si tratta di riduzione ma 
del fatto che 2017 è stata caricata anche una cifra pregressa che in realtà si spalmerà  anche negli anni successivi. 
Notevoli sono le spese previste per viabilità e piazze (Aldo Moro, Piazza Pieve e Parcheggi).
Analisi DUP e del Bilancio per Missione e programmi
Missione 1 Servizi istituzionali, generali e di gestione
Programma 1 Organi istituzionali

 Sono elencati gli organi istituzionali : Consiglio, Giunta, Sindaco, Consulte di frazione. Il fatto che non sia  
citata l’Unione Montana Pasubio Alto Vicentino, rileva la poca importanza che viene data alla stessa. 



 Lamentiamo inoltre una mancanza di  comunicazione ai componenti del Consiglio (Consiglieri di minoranza),  
resi poco partecipi delle iniziative dell’Amministrazione. 

Missione 3 Ordine pubblico e sicurezza
Programma 2 Sistema integrato di sicurezza urbana
Relativamente alle  telecamere di  sorveglianza installate  nel  territorio,  nel  DUP non è specificato chi  le visiona ne  
l’elenco dei punti in cui sono presenti.
Missione 4 
programma 1 Scuole materne 
Segnaliamo che nel DUP si parla ancora di due scuole Materne mentre a Pieve da ottobre 2017 è stata chiusa. A questo  
proposito chiediamo che lo stabile di Pieve venga in futuro valorizzato per  iniziative sociali e culturali.
programma 6  Car pooling e pedibus
E’ mantenuto il progetto denominato scuola@bis con un impegno di spesa anche per il 2018 di 3.000 euro. Nel 2017 
sono stati spesi 9.500 euro per un servizio che non ha prodotto alcun vantaggio economico e nessun beneficio sulla 
popolazione. Anzi ha creato difficoltà e disagi alle famiglie orientandole in alcuni casi a portare i propri figli in altri  
scuole al di fuori del nostro Istituto Comprensivo.
Missione 5 Tutela e valorizzazione dei beni ed attività culturali
Programma 1  Valorizzazione dei beni di interesse storico
Siamo favorevoli a quanto si stà facendo  per la chiesetta di S. Rocco di Val dei Mercanti, si auspica che il progetto vada 
avanti e che vengano meglio definiti i confini e le destinazioni d’uso dei fabbricati con i proprietari confinanti.
L’adesione al progetto “Romea Strata” è importante in quanto può valorizzare il territorio e nello stesso tempo può 
anche rilanciare l’attività turistica ed agricola.

Missione 6 Politiche giovanili
 Il sostegno economico previsto per la Consulta giovani continua a restare esiguo (400,00 euro), del resto non ci  

risulta che la Consulta riesca e decollare in iniziative e proposte, ciò non ci entusiasma e ci avvalora nella  
nostra idea che se i giovani non sono stimolati da una organizzazione territoriale più vasta non saranno in 
grado di essere propositivi ne per se stessi ne per la comunità. 

 Ci sembra necessario un ripensamento per rilanciare una “rete giovanile” che guardi anche fuori dal nostro 
paese e che lavori con i comuni limitrofi.

Missione 7 Turismo
 Il DUP si limita a registrare una “timida” valutazione di “attribuire la funzione del turismo a livello sovra  

comunale, all’Unione Montana Pasubio – Alto Vicentino”; in realtà dopo 3 anni dalla sua costituzione, non si è 
realizzato nulla e nel bilancio di Previsione 2018, approvato dal Consiglio dell’Unione, il 20 dicembre 2017 si 
sono stanziati appena 1.000 euro per “Spese per la promozione dell’attività turistica”. Si chiede un maggiore  
impegno della nostra Amministrazione per stimolare l’Unione su questo tema e si  auspica che, nel nostro 
territorio,  al  più  presto  venga costituito,  anche  a  fini  turistici,  un  Marchio  d’area  che  valorizzi  le  nostre  
specificità gastronomiche, culturali e ambientali/paesaggistiche.

Missione 8 Assetto del territorio ed edilizia abitativa
Programma 1 Urbanistica ed assetto del territorio

 La legge regionale (Nuovo Regolamento Edilizio Veneto) è stata approvata: si richiede di organizzare incontri  
conoscitivi col Consiglio Comunale e con la cittadinanza.

 Nella “Individuazione degli obbiettivi strategici da perseguire fino a fine mandato”, si propone di considerare e 
pianificare interventi specifici considerando in particolare i siti industriali dismessi e presenti nelle immediate  
vicinanze dei centri storici di Torrebelvicino e di Pievebelvicino; il tutto prevedendo/progettando, nei prossimi 
piani degli interventi la riqualificazione per queste aree.

 Vediamo nel bilancio la previsione di un Piano Urbanistico mobilità sostenibile (PUMS). 
Per questo nel 2017 sono stati spesi 15.000 +4000 euro per la progettazione. Sarebbe cosa buona conoscerne i 
risultati chiediamo che il Consiglio e la cittadinanza vengano messi al corrente di quanto previsto per fare le 
nostre valutazioni e proposte.

 Lo stesso vale per il  “Piano barriere architettoniche” che è costato 10.000 euro, anche di questo chiediamo di  
conoscerne dettagliatamente il contenuto. 

Missione 9 Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell’ambiente
Programma 2

 Non sono previsti stanziamenti per valorizzazione e manutenzione sentieri esistenti con la collaborazione delle  
associazioni (Pro Loco, Alpini …)

 Vorremmo maggiore attenzione nella promozione iniziative avviate da privati ed associazioni che si stanno 
impegnando per ritornare a far rivivere il nostro territorio 

Missione 10 Trasporti e diritto alla mobilità 
Programma 5 Viabilità e infrastrutture stradali

●   I residenti di Via Schio chiedono se è previsto uno specifico intervento per mettere in sicurezza la via con nuovi 
marcapiedi e con rallentatori di velocità.



●   Riguardo Piazza Moro, chiediamo maggiore attenzione ai parcheggi. La limitazione dei parcheggi attuali (da 
circa 100 ai 75 posti auto previsti) potrebbe penalizzare gli esercizi commerciali presenti e futuri oltre che creare  
disagi agli utenti delle Poste e del Comune stesso. 

Missione 12 Diritti sociali, politiche sociali e famiglia
Programma 4 Interventi per soggetti a rischio di esclusione sociale 

 In questo capitolo non viene richiamato quanto previsto dalla Delibera del Consiglio Comunale n. 75 del 29 
dicembre  2016  “  REGOLAMENTO  SULLE  SALE  GIOCHI  E  SUGLI  APPARECCHI  DI 
INTRATTENIMENTO  CON  VINCITA  IN  DENARO  PER  PREVENIRE  E  CONTRASTARE  IL 
FENOMENO DELLA LUDOPATIA “, con particolare riguardo alle azioni da mettere in atto presso i servizi  
commerciali che prevedono questa attività.

Programma 8 Cooperazione ed associazionismo
 Ci aspettettavamo maggiore dialogo e confronto con le Cooperative Sociali  presenti nel territorio Comunale  

con particolare attenzione all’attività  che viene svolta  con i  Rifugiati.  Il  lavoro che svolgono deve essere 
seguito con  maggiore  attenzione  in  quanto  sono realtà  sociali  che  se  non sono correttamente  considerate  
possono portare a rischi sociali incontrollabili. 

 Anche quest’anno il DUP ignora tale problematica sottovalutando che i risultati ottenuti dai Comuni confinanti  
e aderenti al progetto SPRAR-PROGETTO OASI, che vede il comune di Santorso capofila dell’”Accordo per 
le politiche di accoglienza nell’Alto Vicentino nell’ambito del sistema di protezione dei richiedenti asilo e 
rifugiati”,  ha portato ad  importanti  risultati.  Ricordiamo che  tale  accordo  osteggiato e  deriso dalla  nostra 
Amministrazione ha portato a risultati concreti proprio a Santorso, in merito al controllo della presenza dei 
rifugiati oltre che al rispetto dei numeri pattuiti con la prefettura (3 rifugiati per mille abitanti). 

 Programma relativo  al  trasporto  disabili  e  anziani:  riteniamo che  il  servizio  debba essere  svolto  facendo 
attenzione  al  fatto  che  i  volontari  siano  adeguatamente  assicurati  e  non  esposti  ad  alcun  rischio  legale. 
Proponiamo che la cosa sia maggiormente valorizzata integrandolo per la parte relativa al trasporto anziani e 
disabili, alle iniziative già presenti nel nostro territorio  come l’Associazione “La solidarietà “di Schio. 

Missione 14 Sviluppo economico e competitività
 Dare seguito all’iniziativa del riconoscimento dei “negozi storici” per permettere ai negozi più datati di poter  

accedere ai contributi regionali.
Missione 16 Agricoltura, politiche agroalimentari e pesca
Programma 1
Per lo sviluppo del settore agricolo e del sistema agroalimentare sono previsti solo 6.000€ per  lo sfalcio che sono gestiti  
direttamente  dall’Unione  Montana.   Riteniamo  importante  sostenere  l’attività  lattiero-casearia  presente  a 
Torrebelvicino.  Per  valorizzare  il  territorio  è  importante  sostenere  nuove  iniziative  che  stanno  sorgendo  (vedi 
Pasubagria).   In  questo  senso  il  lavoro  proposto  dalla  Commissione  turismo della  Unione Montana  Pasubio  Alto  
Vicentino deve essere presa seriamente in considerazione sollecitando i Comuni aderenti ad investire maggiormente in 
questo settore. 

Sindaco: Per quanto riguada la mancanza di informazione ai consiglieri per le turbine di sicuro sono state fatte almeno  
un paio di delibere di giunta che videnziavano questo intervento, le delibere sono comunicate ai capigruppo per cui 
almeno con questo canale dovreste essere stati informati. Per quanto riguarda le telecamere c'è un regolamento che  
riguarda l'utilizzo delle telecamere e prevede un allegato che è quello della disposizione di dove sono installate.  Il  
regolamento è stato approvato un paio di anni fa e tiene conto anche della privacy. Basta recuperarlo attraverso il sito 
internet del Comune o le delibere di Consiglio. Se avete bisogno di informazioni più precise sono a disposizione. Per il  
car-pooling mi dispiace sentire che si ritenga inutile questo tipo di servizio perchè noi pensiamo che sia un servizio che  
potrebbe funzionare. Riteniamo che insistere non sia una questione di puntiglio ma sia invece importante riuscire a  
stimolare una nuova forma di mobilità sostenibile. Siamo passati dai 15.000 euro del primo anno a 3.000 di questo che è  
soltanto il mantenimento della piattaforma informatica che serve per inquadrare e gestire gli equipaggi, i richiedenti e i  
fornitori del passaggio. Noi pensiamo di stimolarlo ancora con le risorse di quest'anno e speriamo che la cosa abbandoni 
quello strascico di lamentela, ripicca e guardi più gli aspetti positivi che sono quelli dell'impatto ambientale , della  
condivisione dei bambini e di momenti di solidarizzazione. Per quanto riguarda invece le fabbriche di cui accennava 
prima (Apolloni etc.) noi siamo sempre pronti a stimolare i privati nei vari interventi però sono interventi che devono 
fare i privati. L'amministrazione per quanto può stimola. Non sempre gli interlocutori sono pronti a rispondere. Siamo 
disponibili ad accogliere eventuali richieste. Riguardo i parcheggi della piazza, io non credo che ci sarà una riduzione di  
parcheggi perchè abbiamo in mente un ampliamento del parcheggio verso la zona Poier. Alla fine di tutto l'intervento 
avremo molti più posti di quelli che ci sono addesso.  Mi incuriosisce il fatto che voi ci avete chiesto nei consigli passati 
di accogliere la sollecitazione che era del  consigliere Marzotto, che chiedeva un'area davanti al Comune che fosse 
pedonale, che fosse utile per intrattenere le persone per avere una piazza luogo di incontro e di condivisione. Questa era 
la vostra richiesta di qualche consiglio fa, ora chiedere che venga conciliato con un aumento dei parcheggi. Voi capite  
che non è possibile a meno di non mettersi a scavare ma con le nostre risorse non è possibile. Attualmente il progetto  
prevede che qui davanti ci sia un'area di rispetto per i pedoni congiunta con la piazzatta di sotto. Se dovessimo valutare  
che servono più parcheggi quest'area potrebbe essere aperta al parcheggio se non ci sono altre soluzioni. 



Io auspico che non sia necessario fare questo perchè un'area di rispetto per i pedoni la riteniamo importante nell'ambito 
del progetto altrimenti si poteva risolvere con dell'asfalto. Ci premeva creare una piazza come luogo di incontro.
Piano urbano di mobilità: abbiamo investito 30.000 euro per questo progetto che contine la vostra proposta di piano di 
abbattimento delle barriere architettoniche. E' un piano sostenibile, è stato affidato, ci è stata presentata una bozza di  
progetto con simulazioni per possibili modifiche di mobilità che ora sono al vaglio della Giunta e poi le sottoporremo al  
Consiglio Comunale. Domani sera la scuola presenterà la parte che interessa loro.
Per quanto riguarda la latteria di Torre abbiamo contatti con i soci, speriamo anche attraverso la Regione di riuscire a  
sostenerli con qualche contributo. E' una bella realtà e ci auguriamo che prosegua a lungo. 

Cons. Boscoscuro: il tema della Consulta ormai è sempre il solito, noi ribadiamo che abbiamo la massima fiducia nella 
Consulta. Forse c'è una lentezza a mettere in pratica le idee che hanno. Quello finora organizzato ha avuto un buon 
riscontro, i ragazzi ci sono.
Li apprezzo perchè hanno saputo coinvolgere le persone di altre età. So che ci sono altri progetti in corso nel 2018,  
credo vadano sostenuti in primis da noi e poi bisogna far capire ai giovani che ci sono opportunità. L'avevamo detto che 
non sarebbe stato un percorso facile, ma bisogna proseguire.

Sindaco:  è  doveroso  ringraziare gli  uffici  per  il  lavoro  svolto,  anche  il  DUP è un lavoro  corposo e impegnativo.  
Passiamo al voto:
Presenti e votanti: 12
Contrari: 3 (Cristofori, Grandesso, Santacatterina)

Voto per immediata eseguibilità:
Presenti e votanti: 12
Favorevoli: 12

ODG 13
ESAME ED APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE 2018-2020 E RELATIVI ALLEGATI.
Sindaco: passo la parola all'assessore Scapin il quale ci illustrerà con delle slide il nuovo bilancio.

L'assessore Scapin procede con la proiezione delle slide e illustra il bilancio.

Sindaco: ringrazio l'assessore. Volevo dilungarmi sulla questione dei mutui. Abbiamo poco meno di 700.000 euro in  
rimborso di  mutui  a  fronte  di  €  3.900.000 di  entrate.  Questo  pesa  in  maniera  notevole  sulle  nostre  possibilità  di  
investimenti e di azioni a favore della cittadinanza. Per fortuna abbiamo avuto la vendita della Pasubio group. Tutto 
quello  che  entra  va  a  sopperire  le  esigenze  di  bilancio.  Nonostante  questo  riteniamo  di  aver  chiuso  un  bilancio  
decoroso. Siamo stretti, non si riesce a fare avanzi, né opere. Sarebbe interessante proporre una serata per capire per 
cosa  sono stati  accesi  questi  mutui.  I  BOC sono stati  investiti  per  il  potenziamento della  rete  del  gas,  casa  della 
gioventù,  sistemazione  scuola  elementare  di  Pieve,  acquisto  di  cassonetti  e  composter,  modifica  della  viabilità,  
asfaltature. Ci troviamo con mutui per cose che avevano una durata molto inferiore alla tempistica del mutuo. Quasi 
tutti i mutui sono stati fatti alla fine degli anni 90. Sono 36 i mutui fino al 2005 e altri 12 mutui dal 2009 in avanti. I 36 
mutui valgono circa 6.500.000, gli ultimi valgono 3.800.000. Questo fardello ce lo portiamo avanti per altri 5-6 anni. 
Dopo il 2024 si troverà 600.000 euro liberi. Noi non faremo mutui fino alla fine del nostro mandato. Se anche lo stato  
fosse efficiente come i Comuni non ci sarebbero problemi.

Cons. Grandesso: chiedo all'assessore Scapin di poter avere le slide. Nelle scorse settimane la commissione bilancio si è  
riunita 3 volte. Come sempre tutti i componenti della commissione sono stati disponibili a chiarire qualsiasi dubbio. Mi 
soffermo sulle entrate e sui mutui. E' previsto che il totale delle entrate si assesti a 5.820.000 che è inferire di 1.650.000 
euro circa rispetto all'assestato 2017. Questa differenza è principalmente a causa della vendita della Pasubio Group 
avvenuta quest'anno e  che non ci  sarà nel  2018.  Ci  chiediamo per  quanto tempo i  soldi  della  vendita  saranno a  
disposizione dell'amministrazione. La quota più grande delle entrate deriva da quelle correnti titolo 1 per complessivi  
3.800.000 euro di questo quasi 3.000.000 provengono dai tributi: IMU, IRPEF, TASI, TARI, TOSAP etc. Sono stati  
determinati considerato l'andamento degli anni passati. Questo modo di procedere credo sia corretto e affidabile ma 
penso che per i prossimi anni si debba tenere conto anche del calo demografico che potrebbe portare ad una riduzione  
delle entrate,  ad esempio nell' addizionale Irpef che attualmente è quantificata in 600.000 euro. Riguardo ai mutui 
avevamo dato uno sguardo all'andamento dei mutui dal 2010 fino ad oggi.  Vediamo che il  debito si assesta a una  
riduzione di -600.000 euro annui. Al momento è previsto che fino al 2018 il debito comunale ammonterà a 3.800.000 
euro e riguardo a questo chiediamo se è stato fatto uno studio per capire quanto tempo si drovrà aspettare per recuperare  
fondi per iniziare a sistemare il territorio. Il Sidnaco ci ha detto che nel 2024 saremo a 0, mi chiedo se non sia possibile  
fare qualcosa qualche anno prima.

Ass.  Scapin:  mi  ero  ripromesso personalmente di  ritenere un debito di  €  4.000.000 un limite  sul  quale  si  poteva 
cominciare a fare mutui, tenendo conto che c'è un trand in discesa. Quindi se sarà necessario si potrebbe prevedere 
qualche mutuo in futuro.



Sindaco: abbiamo impegnato tutte le risorse della Pasubio. Entro il 2019 saranno esaurite. Ci saranno degli avanzi di  
amministrazione. Se ci fossero opere importanti da fare si potrebbe pensare a un mutuo.
Addizionale Irpef abbiamo notato un trand in aumento, noi ora vediamo la situazione arretrata di 3 anni, in piena crisi  
economica.

Cons. Cristofori: rispetto ai contributi derivanti da trasferimenti esterni sostanzialmente sono 150.000 euro introitati da 
Stato e Regione, mi sembra che il piatto pianga rispetto ad un introito che c'è stato in passato . Ricordo che quando  
abbiamo parlato di questo per lo scioglimento dell'Unione dei Comuni il Sindaco sosteneva che con l'Unione Montana  i  
contrbuti sarebbero stati di più. Il fatto che riteniamo superflue alcune spese tipo il car-pooling ci fa rimanere nella 
nostra posizione a non votare a favore del bilancio. 

Sindaco: prendiamo atto. Per quanto riguarda i contributi dell'Unione non ci sono contributi ma nemmeno spese. A noi 
sembra che la situazione ad oggi sia molto più efficiente rispetto a 3 anni fa. 

Ass. Scapin: la scelta di recedere dall'Unione ci è stata imposta dalla Regione per costituire l'Unione Montana.

Sindaco: passiamo al voto:
presenti e votanti: 12
Favorevoli: 8
Contrari: 3 (Cristofori, Grandesso, Santacatterina)

ODG 14
MOZIONE AVENTE PER OGGETTO "TUMORE AL SENO-PREVENZIONE E DIAGNOSI PRECOCE"

Ass. Ceola: E' una mozione che riguarda la prevenzione e la diaagnosi precoce al tumore al seno. E' il tumore più 
diffuso in Italia sia negli uomini che nelle donne. 1 donna su 8 riscontra un tumore alla mammella ma si pensa che più  
avanti diventerà un caso su 6, andrà quindi crescendo. Non solo il tumore si presenta in donne che hanno  oltre i 65 anni  
ma è sempre più diffuso in donne più giovani. Lo screening è previsto per le donne che hanno una certa età e prevede 
una mammografia che spesso non è sufficiente per capire se c'è un tumore e a che stato è. La Regione Veneto è l'unica  
Regione che prevede che il  medico di base non possa prescrivere la mammografia con la ricetta rossa, per questo  
motivo obbligherebbe la persona a prenotare una visita privata per l'ecografia. Noi riteniamo importante che il medico  
possa prescrivere con ricetta rossa sia per la  mammografia che per l'ecografia. Proponiamo al Consiglio Comunale di  
attivarsi affinchè la Regione Veneto preveda che il medico di base possa prescrivere ache in assenza di sintomi l'esame 
clinico strumentale della mammella con ricetta rossa.

Cons. Cristofori: credo che la mozione proposta sia condivisibile in tutte le sue parti quindi voteremo favorevole.

Cons. Santacatterina: lo screening normale va dai 50 anni, perchè non abbassarlo ai 40? 

Ass. Ceola: io credo che già ottenere quanto previsto dalla mozione sia quello che si può ottenere.

Cons. Boscoscuro: spero che con il tempo si inizi a fare informazione anche con i maschi. Il  tumore sui maschi è  
invasivo  e  aggressivo.  Anche  le  prime  avvisaglie  di  solito  vengono  confuse  con  cisti.  Questo  non  è  un  tumore  
prettamente femminile.

Sindaco: passiamo al voto
presenti e votanti: 12
favorevoli: 12

        IL SEGRETARIO COMUNALE IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
                 f.to Dott. Bertoia Livio                             f.to  Boscoscuro ing. Emanuele
                                            


